



Sonja Embst

Fachbereichsausflug 2008

Zotter Schokoladenmanufaktur

Das Institut für Industriebetriebslehre und Innovationsforschung organisierte unter der Leitung von Frau Dipl.-Ing. Sonja Embst am 26. Juni 2008 eine Exkursion für die wirtschaftswissenschaftlichen Institute der TU Graz. Ziel des Ausflugs war die Süd-Oststeiermark.

Der Gründer des Unternehmens Zotter Schokoladen Manufaktur, Josef Zotter, hat sich seit den 90er Jahren der Produktion von Schokolade gewidmet. Mit Erfahrung, Kreativität und Geschmacksvision erfindet Zotter Schokolade in verschiedensten Geschmacksrichtungen.

Im Schokolade-Theater bietet sich Gelegenheit, in die Schokoladewelt von Zotter einzutauchen und zu verkosten. Im Kakao-Kino werden erste Eindrücke über die Herkunft und lange Reise der Kakaobohnen vermittelt. Die anschließende Tour entlang der Produktionsstraße bietet Wissenswertes über die Schokoladeproduktion und vor allem viele Naschstationen. Die Teilnehmer wanderten auf gläsernen Pfaden durch das transparente Schokolade-Werk und begleiten den Herstellungsprozess von Schokolade.

Die Einkaufsmöglichkeit im Zotter-Shop, die auch rege genutzt wurde, wurde durch persönliche Worte von Josef Zotter zum Erlebnis. Es gab somit eine Möglichkeit, mit ihm persönlich zu plaudern. Seine vielfältigen Inspirationen gepaart mit unkonventionellen Innovationsideen beeindruckte eine große Zahl von Hörern.



111

Die Fahrt führte weiter auf den nahegelegenen Felsen eines Vulkanberges, die Riegersburg. In nur 90 Sekunden beförderte uns der Schrägaufzug auf der Nordseite der Burg hinauf und wir konnten an diesem sonnigen Tage einen herrlichen Ausblick über die sanften Hügel mit den Weingärten der Süd-Oststeiermark genießen. Prof. Wohinz rundete mit einem geschichtlichen Überblick über die 850 Jahre alte Burg den interessanten Besuch ab.

Bei einem herrlichen Blick auf die Riegersburg lud ein Buschenschank zum kulinarischen Genuss ein. Das üppige Buffet gespickt mit oststeirischen Köstlichkeiten hat neben der boden-



ständigen steirischen kalten Jause auch warme Speisen geboten. Die gelungene

Exkursion fand ihren Ausklang mit einem Gläschen Wein.





